

FECHA: MAYO 24 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Se olvido del semáforo y desbarataron su auto"
	"Nace un sindicato"
	"Suman 4 mil 500 afectados en Orizatlán"
	"Quien acusa, está obligado a probar"
	"Hay 4 mil 500 damnificados"
	"¡Una prioridad!"
	"Suman 4.5 mil damnificados"
	"Promueven empresarios participación ciudadana"
	"Campañas sucias, el sello electoral en comicios 2015"
	"Prenden 7 estados foco rojo electoral"
	"Mexicanos controlan la heroína en EU; DEA lanza alerta por cárteles"
	"México, vital para la unión de América Latina, dice Rousseff"

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Acusa PRD falta de imparcialidad en ejercicio: "La actuación del Instituto Nacional Electoral (INE) está en entredicho, no puede hacer las cosas simuladas y a medias como el caso del debate del domingo pasado entre candidatos por el Distrito VI a diputados federales, donde el compromiso era abrir los medios y no lo concretó", señaló el presidente del PRD en Hidalgo, Ramón Flores. Indicó que finalmente el sistema de Radio y Televisión de Hidalgo no abrió sus dos canales de comunicación a la población, seguramente con la intención de proteger a quienes no acudieron. "Sigue habiendo parcialidad y falta de autoridad del INE para hacer que se respetara la determinación planteada de transmitir en el sistema estatal y, si no fue así, esto exige sancionar al director general o buscar quién fue el responsable". De acuerdo con el dirigente estatal la participación en debates no es un acto que deban cumplir forzosamente los candidatos, "pueden hacerlo o no, pero es ético y obligatorio ante la sociedad, para que la ciudadanía conozca las propuestas y contrastarlas con las demás para que puedan revisar quién es el más auténtico y con los planteamientos más adecuados". La inasistencia de algunos candidatos, estimó, fue una estrategia porque no tienen los argumentos como para ir y debatir; "no quisieron demostrar sus debilidades y flaquezas. Además fue evidente su arrogancia, porque sienten que con el voto duro tienen la garantía de una victoria". Flores añadió que para la candidata del PRD por el distrito VI, el debate dio la posibilidad de tener contacto con más gente, en el ámbito de alcance, aunque la difusión fue muy limitada. Otro ejemplo de una actuación parca es el caso del PVEM, donde el INE no ha actuado contundentemente. **(Sara Elizondo, página 08)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Realiza INE simulacro de jornada electoral: Para atender cualquier escenario que se pudiera presentar en alguna de las 3 mil 690 casillas que se instalarán en Hidalgo para la jornada del 7 de junio, ayer se realizó un simulacro de votación al interior del teatro Bartolomé de Medina, en las inmediaciones de la plaza Juárez, en Pachuca. Los organizadores señalaron que se puede dar el caso de un ciudadano que se presente en estado de ebriedad a votar, a lo que uno de los asistentes preguntó si no habrá ley seca desde el sábado para evitar eso. Los capacitadores del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo señalaron que sí habrá ley seca "pero tampoco se puede prever este tipo de escenarios, por ello hay que estar preparado". Por ley no se le puede coartar el derecho del voto a ningún ciudadano que goce de sus derechos constitucionales. Por ello, si un ciudadano que va a la casilla a votar en estado inconveniente, y lo hace sin alterar el orden público, puede emitir su voto. Sin embargo, si éste altera el orden público, el presidente de casilla tendrá que pedirle que se retire y si no lo hace, como última medida tendrá que llamar a la policía para que se lo lleve y continúe la jornada electoral. De acuerdo con información del INE, se prevé que en el estado puedan sufragar, para elegir a diputados federales, un millón 969 mil 450 ciudadanos inscritos en el listado nominal. Para la organización de la elección, habrá 14 mil 760 funcionarios propietarios, es decir, cuatro por casilla. Severiano Roberto Escalante Pineda, ciudadano que fungirá como presidente de casilla, señaló que, aunque exista un palpable descontento social para con los políticos y las instituciones públicas, es necesario que los ciudadanos recuperen ese poder, a través del voto, para elegir a los mejores representantes populares. Dentro de dos semanas se realizarán las elecciones federales, en donde se juegan siete diputaciones federales en Hidalgo.

(José Antonio Alcaraz, página 08)

El Independiente-Funcionarios de casilla, capacitados: INE (José Manuel Martínez, página 05)

Criterio-Sólo 27 candidatos han dado a conocer su historial al INE: A dos semanas de las elecciones de diputados federales, sólo 27 de 64 aspirantes que buscan una de las siete curules en Hidalgo han dado a conocer su información curricular, historial profesional y laboral y trayectoria política. Estos datos se dan a conocer a través del portal de internet del Instituto Nacional Electoral (INE), que tiene como objetivo que los electores conozcan los antecedentes y sus propuestas políticas para tener un voto informado. Por el distrito I, con cabecera en Huejutla, sólo Carolina Viggiano, de la coalición PRI-PVEM, y José Martín Rodríguez, de Movimiento Ciudadano (MC), han subido su información. Mientras que por el distrito II, con cabecera en Ixmiquilpan, han hecho lo propio el candidato del PAN, José María Lozano; del PRD, María de Lourdes Acosta y del PRI-PVEM, Rosa Guadalupe Chávez. Respecto al distrito de Actopan (III), en el portal del INE está la información de Adrián Ángeles Godínez, del PRD; Ángela Álvarez Pérez, de Morena; Héctor Cruz Olguín, del PES, y Onésimo del Olmo Bautista, de Movimiento Ciudadano. En el distrito IV, con cabecera en Tulancingo, han cumplido Rubén Muñoz Saucedo, del PAN; Vanessa Vera Mejía, del PRD; Milli Estefani Batalla Castillo, de Movimiento Ciudadano; Esteban Alfaro Alarcón, de Nueva Alianza y Mari Cristina de la Concha, de Morena. Para el distrito V, con cabecera en Tula, está Fernando Moctezuma Pereda, del PRI-PVEM; Aida López Larios, de Movimiento Ciudadano, y Luis Enrique Cadena, de Morena. Los candidatos de Pachuca (VI), son los que más han enviado su información: la panista Roxana Montealegre; el priísta Alfredo Bejos Nicolás; Fernando Vergara Cadena, de Movimiento Ciudadano; María del Sagrario Díaz, de Nueva Alianza; Antonio Mota Rojas, candidato independiente; Irma Hernández Jiménez, de Morena; y Natividad Castrejón, del PES. Finalmente, de Tepeapulco (distrito VII), Teresa Alejandra Aguilar, del PAN; Araceli Rodríguez, de Movimiento Ciudadano; y Martha Elena Arias, de Morena, también ha enviado su información. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

Crónica-Listo el INE para garantizar democracia, señala Ashane: A fin de motivar a la ciudadanía a ejercer su derecho al voto este 7 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo realizará un paseo ciclista, simultáneo en todas las entidades del país, denominado "Rodada Nacional por la Democracia". Informó José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo en el estado, que dicho evento se efectuará en el marco de la Estrategia Nacional de Educación Cívica para la promoción de la participación ciudadana en el proceso electoral 2014-2015, cuyo objetivo es reunir a la población en un ejercicio público para motivar a las y los ciudadanos a participar en la jornada electoral del 7 de junio y ejercer su voto libre y razonado. Explicó que la organización de este evento a escala nacional busca fortalecer la promoción del voto en las principales ciudades del país, para invitar a las y los ciudadanos a participar en el ejercicio democrático de este 7 de junio. Ashane Bulos detalló que la "Rodada Nacional por la Democracia" se llevará a cabo por principales calles de Pachuca este 31 de mayo, a las 9:00 horas, y exhortó a la ciudadanía en general a sumarse a este paseo en bicicleta que coadyuva a la motivación de ejercer el derecho al sufragio. "De esta forma también se invita al propio ciudadano a ser partícipe de la promoción al voto y la organización de la jornada electoral de este 7 de junio, al igual que los funcionarios de casilla y observadores, ya que se pretende celebrar una fiesta democrática que es para los ciudadanos y por los ciudadanos", puntualizó. Agregó que está por concluir el proceso electoral y "el Instituto Nacional Electoral en Hidalgo está listo para garantizar la transparencia y participación de los ciudadanos hidalguenses, que han contribuido y siguen sumándose para la organización de este importante evento democrático". **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Sol de Hidalgo-Organiza INE "Rodada Nacional por la democracia" (Redacción, Ojo Política)

PLANO ESTATAL

Crónica-Llamen los empresarios a participar en contienda: Coincidió en la importancia de promover el voto y la participación ciudadana durante el proceso electoral vigente, pues es la única forma de lograr cambios sustanciales en el país, según señalaron los presidentes. Y es que en los procesos recientes, a diferentes escalas, ya sea en para elegir a gobernadores, diputados o alcaldes, la participación general es mínima, en alrededor de 40 por ciento del padrón electoral, algunas veces alcanza el 60 por ciento. "Creo que es importante que todos acudamos a votar, es algo fundamental. Debemos actuar y no sólo revisar las propuestas que algunos candidatos hacen, sino además ver el perfil de las personas que buscan los distintos cargos de representación popular", planteó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Hidalgo (CCEH), Juan Carlos Martínez Domínguez. El representante de sector consideró que la participación es fundamental, al tiempo que hizo votos porque el abstencionismo no sea el vencedor de la presente elección, "razonemos nuestro voto y vamos a participar en las urnas". Respecto al tema de los observadores electorales del CCEH, puntualizó que cada cámara y asociación integrante hizo un llamado para invitar a la participación. En este contexto, a escala nacional, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) firmó un convenio con el Instituto Nacional Electoral (INE) para promover a los observadores. Martínez Domínguez subrayó el entusiasmo e interés para generar propuestas legislativas a los candidatos a legisladores federales, para que a través de ellas se reuniera el sentir de todos los sectores. "Hubo muchos trabajos previos y veo que no sólo en Hidalgo sino en todo el país hay consenso acerca de las propuestas para que cuando se conforme la siguiente Legislatura del Congreso de la Unión perciban un planteamiento único para que las retomen para reactivar la economía". En el actual proceso electoral para elegir a diputados federales un capital fuerte al que hacen referencia los partidos políticos son los jóvenes, en este sentido, para el caso de la elección de 2012 donde también se definió al Poder Legislativo, 3.5 millones de jóvenes acudieron por primera vez con una representación del 30 por ciento del padrón nominal, parte representativa de los 22 millones 995 mil 612 jóvenes inscritos en la lista nominal. **(Sara Elizondo, página 03)**

Plaza Juárez-Quien acusa está obligado a probar: A casi 12 días de que terminen las campañas, rumbo a la jornada del 7 de junio, el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aceptó que posiblemente podrían incrementarse en esta recta final los dimes y diretes entre los partidos políticos, no obstante afirmó que quien denuncia debe probar su dichos. Lamentablemente, dijo, que podrían incrementar los señalamientos, de ahí que reiteró el llamado a tener campañas de propuestas "una campaña de ideas, una campaña de contacto y de convencimiento hacia la gente, cuando se procura restarle votos al contrincante a base de la denostación, la verdad es que no gana la política se evidencia la política porque no sólo se evidencia a la persona que va señalada, sino quien lo vierte también habla de una actitud, una forma de ser o de buscar una contienda de carácter negativa". Ante este escenario, reiteró que el llamado constante es a mantener una actitud positiva, que es la que más abona a la política y a quienes participan en ella; aceptó que si bien es una práctica común al final de las campañas el generar señalamientos, dijo que en Hidalgo es importante reconocer que los partidos políticos no han pasado de ahí. "Si reconozco la actitud de los partidos, porque no ha pasado de ahí, no ha pasado de El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aceptó que posiblemente podrían incrementarse en esta recta final los dimes y diretes entre los partidos políticos. Los señalamientos, de los dimes y diretes y afortunadamente se mantiene a dos semanas y media de que se den las elecciones, se mantienen en Hidalgo un clima de paz y tranquilidad", recalcó el mandatario local. Con respecto a los señalamientos del Partido Acción Nacional (PAN), sobre la presunta operación del gobernador del Coahuila en la Huasteca Hidalguense, Olvera Ruiz, aseveró que hasta donde él tiene entendido su homólogo no ha visitado la Huasteca y tampoco gente de su gobierno. ' Reconoció que se señale este tipo de intromisión puede ser lógico dado que la esposa del gobernador es candidata en la zona, sin embargo reiteró que "los señalamientos son parte de lo tradicional...yo no recuerdo una campaña donde no haya señalamientos de cuestiones marginales, pero hay autoridades, hay un procedimiento, quien tenga señalamientos y tenga pruebas de las irregularidades, yo si los invito, deben porque esto a la gobernabilidad, al estado de derecho, quien tenga elementos debe acudir a las autoridades", sentenció gobernador del estado de Hidalgo. Finalmente, sobre las mesas políticas, Francisco Olvera aseveró que debido que es una elección federal, algunos partidos no la consideran necesaria dado que su atención está en las elecciones de estados donde se renovará el Ejecutivo local, no obstante garantizó que el Secretario de Gobierno mantiene contacto directo con los dirigentes de los partidos políticos. **(Natalia López, página 3A)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES**Milenio-Pájaro Carpintero...**

:Que Tras las lluvias que provocaron el desbordamiento del río Tultitlan en San Felipe Orizatlán, se fortaleció el apoyo a los damnificados con el Plan 011-111 del Ejército así como con el apoyo de los secretarios de Gobierno, Finanzas, Planeación, las secretarías de Salud y Desarrollo Social así como el DW del estado, quienes sumaron esfuerzos para buscar que el momento amargo causado por el fenómeno climatológico pase lo más pronto posible y las familias afectadas salgan adelante tan pronto como se pueda.

:Que Quienes se sumaron al apoyo de los damnificados son los empresarios de la Coparmex quienes abrieron un centro de acopio de víveres en su sede de la colonia El Palmar en Pachuca para que desde ayer comenzara a fluir la ayuda de los hidalguenses de la capital y la zona metropolitana para con sus hermanos de la Huasteca. Dicen que propio presidente del organismo, Sergio Baños, ha intensificado el llamado para que sean más los que se sumen al apoyo a los que fueron afectados por las lluvias.

:Que Lo que ha resultado un éxito es el Campeonato Estatal Charro que se realiza desde inicios del mes, cada fin de semana, en el renovado lienzo de Actopan y en donde se ha dado rienda suelta a la pasión y competencia por el deporte nacional. Dicen que con esto cobra relevancia el asunto de llevar el tema de la charrería al Congreso federal para abrir su práctica y conocimiento a todos los mexicanos, a fin de que sea elevada al rango de materia optativa en escuelas y se abran espacios para su promoción y desarrollo.

:Que Hablando de clases, últimamente los alumnos hidalguenses han destacado en eventos internacionales de Robótica por lo que se espera que la delegación que acude al World Championship Robotics Science Competition 2015 en Estados Unidos traiga excelentes resultados, pues este concurso es organizado por la NASA y podría ser una plataforma para los jóvenes talentos que actualmente se encuentran en las instituciones educativas del estado y buscan un futuro promisorio.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"En los últimos tres años el costo del delito asciende a un millón 311 mil 500 pesos. De los delitos denunciados son solamente 466 mil pesos; los robos más comunes son de celulares, vehículos y casa habitación. Enero es el mes con mayor incidencia"

José Gabriel Cruz González

Alumno, sobre estudio de delito y economía

"Ante la falta de garantías de las autoridades por brindarnos seguridad o por lo menos atendernos, hemos decidido tomar la seguridad en nuestras manos. Que ya sea que portemos armas nosotros mismos o que armemos a alguien para que nos defienda"

Fernando Cruz Rodríguez

Integrante de CCT sobre crimen en Tula

"Es una obra que ya tenemos un avance importante en la ampliación de carriles del tramo del bulevar de la Revolución Mexicana en vuelta hacia el Colosio. Se tiene avance de 25 por ciento en el carril sobre el Nuevo Hidalgo y en el otro estamos en obras preliminares al diez por ciento"

Jesús Romero Quintanar

Titular de Sopot, sobre avance de Tuzobús

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Persiste entre el gremio empresarial hidalguense una latente preocupación porque la sociedad acuda el próximo 7 de junio a emitir su voto por la opción que elija para renovar a las diputaciones federales. En tal sentido coinciden presidentes de organismos en la importancia de promover acciones que garanticen una participación responsable y bien razonada con respecto al sufragio, pues de ello depende el crecimiento de la democracia no sólo del estado sino del país.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Fernando Hidalgo: Para el vocero de la PGJEH mantener un perfil tan activo en las redes sociales es una de las claves que le permite estar vigente y al tanto de cualquier situación relacionada con la dependencia para la que colabora. De esta forma Hidalgo Vergara es uno de los personajes que responde a lo que le compete pero que además opina y debate sobre otros tópicos que le resultan de interés.

Abajo-Asael Hernández: Dócil y entregado ante la presencia de su dirigente nacional, el líder blanquiazul en Hidalgo, pese a los quiebres recientes entre su militancia del estado reaparece, ya con la validez de los tribunales federales, para presumir lo que quizá no hay pero que ante los ojos de liderazgos cupulares debe aparentarse. Así pues la visita de Gustavo Madero a la entidad pasó prácticamente desapercibida.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

DESAPARECIDA

Informaron los grillitos que **a quien por fin pudo verse ya en un evento del Partido Acción Nacional fue a la candidata a diputada federal por la vía plurinominal, Marisol Vargas Bárcena, pero esto durante la conferencia que encabezó su dirigente nacional, Gustavo Madero.**

La exdelegada federal es señalada por algunos militantes albiazules por supuestamente no respaldar las campañas en los siete distritos hidalguenses y de plano aprovechar este tiempo para vacacionar con su familia, pues con la votación prevista para el próximo 7 de junio ya tiene asegurada una curul en San Lázaro, sin necesidad de desgastarse en eventos proselitistas.

VISITAS

Dicen los grillitos del sol azteca que **la próxima semana podría visitar Hidalgo el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Navarrete, quien aparentemente hará un llamado a las autoridades estatales para evitar agresiones y acoso contra los candidatos de oposición, ojalá que el exdiputado federal no le haga el feo a la entidad, como el líder de "Los Chuchos", Jesús Ortega, quien canceló una conferencia de prensa la semana pasada.**

PARA ATRÁS

Tres de siete partidos políticos **en el distrito de Tulancingo, que interpusieron una queja ante el INE local, ya se echaron para atrás por decisiones que tienen que ver con los intereses de los propios partidos.**

Resulta que los grillos dijeron que la orden para desistir a dicha queja les llegó desde "arriba", pero no todos la acataron; los que se retractaron hasta el momento son PT, MC y PRD.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Campañas sucias, el sello electoral en comicios 2015: En el proceso electoral en curso, las campañas de los abanderados no destacan por la calidad de sus propuestas, sino por la difusión de ataques y acusaciones, que si bien no modifican la intención del voto ciudadano, sí trivializan la política y causan daño a actores y adversarios, a quienes incluso se busca debilitar, alertan expertos. Las redes sociales son el vehículo propicio para estas campañas negativas, que encuentran su espacio donde la sociedad está ávida de linchamiento y crítica, pero no analiza porque no hay propuestas que definan e identifiquen a cada uno de los institutos políticos. Campañas que se hacen a través de la renta de aeronaves, casas y terrenos que no fueron declarados para el conocimiento de la opinión pública, deudas pendientes que se dejaron en cargos públicos anteriores, llamadas telefónicas intervenidas, viajes ostentosos de familiares y acusaciones de enriquecimiento inexplicable, entre otros asuntos, han formado parte del proceso electoral que arrancó en el mes de octubre de 2014. Desde hace ocho meses que inició la jornada electoral hasta 15 días antes de que concluyan las campañas —el 7 de junio próximo—, la **Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales** (Fepade) ha recibido poco más de un millar de denuncias por la presunta compra y coacción del voto, así como del uso de programas sociales por parte de funcionarios e incluso quejas relacionadas con el crimen organizado involucrado en las campañas electorales. Al menos 50% de esas denuncias han sido presentadas por el **Instituto Nacional Electoral** (INE) por la alteración del **Registro Federal de Electores** (RFE), por el intento de acceder a información de este organismo y por domicilios irregulares. En el desarrollo de las campañas electorales, que desde el pasado 7 de marzo arrancaron su curso, se han visto denuncias a través de medios de comunicación y denostaciones por medio de los spots a los que cada partido político tiene derecho. La reforma electoral de 2007 estableció que en la propaganda política o electoral que difundan los partidos políticos y candidatos deberán abstenerse de expresiones que calumnien a adversarios y personas en general. Desde enero pasado, todavía en período de precampañas, el INE dictó varias medidas cautelares para que partidos políticos —**PRI**, **PAN** y **PRD** principalmente— sacaran del aire spots que fueron considerados con contenido calumnioso. Abril fue el mes en el que el INE ordenó sacar del aire spots del PAN y del PRI, luego de que estos dos partidos se enfrascaron en acusaciones mutuas en donde se denostó a servidores públicos en funciones, así como en contra de las mismas dirigencias partidistas. **Ataques enturbian comicios** Al dirigente nacional de Acción Nacional, **Gustavo Madero**, le cuestionaron el que sus hijas e hijo se dediquen a viajar por el mundo con aparentes gastos ostentosos. Incluso, la Presidencia de la República presentó una queja ante el Instituto Electoral por un spot que el PAN sacó en contra del jefe del Ejecutivo Federal, **Enrique Peña Nieto**. Las campañas en **Sonora** han sido el centro de acusaciones mutuas sobre todo entre los dos candidatos punteros a la gubernatura de la entidad: **Claudia Pavlovich** (PRI) y **Javier Gándara Magaña** (PAN), quienes se exhiben y acusan mutuamente por viajar en aeronaves privadas, por las propiedades que tienen, por presunto tráfico de influencias e incluso por petición de recursos del erario federal, para hacer campaña. En **Nuevo León**, el repunte de un candidato independiente, **Jaime Rodríguez Calderón 'El Bronco'** provocó que se le exhibiera por la adquisición de aparentes terrenos sin declarar, y recientemente a la candidata del PRI a la gubernatura, **Ivonne Álvarez**, le hicieron público un audio en donde se ve envuelta en una polémica de presunto desvío de recursos, cuando fue presidenta municipal de **Guadalupe**, en la entidad. **José Ignacio Peralta**, aspirante del PRI a la gubernatura de **Colima**, fue acusado de pretender instalar, junto con el gobierno estatal, un sistema de espionaje en contra del PAN. En tanto, a los abanderados del PAN a las gubernaturas de **Querétaro**, **Francisco Domínguez Servién**, y de **Baja California Sur**, **Carlos Mendoza Davis**, les difundieron un audio en donde aparentemente el primero se compromete a entregar al bajacaliforniano “seis kilos” mensuales durante cinco meses, hasta las elecciones. **Contrastes** El consejero del INE e integrante de la Comisión de Quejas y Denuncias, **José Roberto Ruiz Saldaña**, señaló que las campañas actuales tienen un contraste, porque los partidos se han dedicado a criticarse a través de anuncios electorales. “Yo entiendo spots de campaña negra cuando son sumamente lacerantes los contenidos y suelen ser casos en que incluso hay propaganda anónima e incluso impresa que las reparten casa por casa. Los spots que hemos tratado en la Comisión de Quejas, yo no los llamaría campañas negras, las llamaría campañas de contraste, porque muy al inicio hubo sobre todo entre PRI y PAN spots en que enfatizaban cuestiones controversiales que a ojos de la sociedad eran criticables”, comentó. **Luis Carlos Ugalde**, ex consejero presidente del antes llamado Instituto Federal Electoral (IFE), destacó que en el ambiente electoral lo que existe son campañas negativas y forman sólo un 5% de todos los spots en donde se difunden ataques. “Claramente lo que trasciende en los mensajes son los ataques y las acusaciones, y eso en parte porque los medios así lo hacen. Es relevante porque queremos saber cuáles son los pecados excesivos, pequeños o grandotes que tienen los políticos en campaña”, señaló. La **Reforma Electoral** de 2007, en donde se prohíbe la propaganda con expresiones que calumnien, dijo, fue mala idea porque dejó abierta la puerta a otro tipo de expresiones en mítines y redes sociales, lo que provoca que la ley sea violada. **Se genera incertidumbre.** El ex director jurídico del IFE, **Fernando Agiss Bitar**, expuso que el problema con los spots es que existe una sobrerregulación que prohíbe las campañas negativas. “Hay un proceso administrativo sancionador para castigar este tipo de conductas, pero no hay criterios muy claros de hasta dónde es el alcance de esas disposiciones y eso es lo que ha provocado mucha incertidumbre”, indicó Agiss Bitar. Las campañas que se ven actualmente, añadió, abonan a que el electorado decline ir a las urnas. “Pero también hay que reconocer que quienes pretenden ocupar un cargo de

elección popular están sujetos a un escrutinio por parte de la población que tiene derecho a conocer el pasado y la situación anterior de un funcionario público; eso no debería asustar a nadie”, aseveró. **Édgar Ortiz Arellano**, doctor en Ciencia Política, consideró que las campañas negativas que se ven actualmente no impactan o influyen demasiado en el voto, porque el electorado duro tiene definido por quién va a sufragar. Normalmente, apuntó, sucede que en las campañas se provocan para ver quién se acusa más y eso genera que el electorado tenga una percepción de que no existe preocupación por los temas de interés nacional “Se ve un fenómeno de trivialización de la política, es decir, la política se vuelve un asunto de tipo banal y especialmente los políticos consideran que son buenas estrategias realizar campañas sucias, porque piensan que el electorado se fija en cosas de tipo triviales”, comentó. **Trivializan la política.** En una “campaña negra” se dicen cosas y se buscan antecedentes, desde personales hasta indebidos, “y creo que eso es parte de la contienda y claro, en caso de que haya algún tipo de mentira o de calumnia, pues eso también se tiene que perseguir”, explicó **Jacqueline Peschard**, ex consejera del entonces IFE. Sin embargo, “lo que hay es un ambiente realmente de desautorización en todos lados”, precisó Peschard. —*Hemos visto en esta campaña que los contendientes se acusan de tener propiedades, vínculos con el narcotráfico...*, se le menciona. —Pues sí, así está la contienda. Le están apostando a eso, a una campaña en la que mutuamente se buscan sacar a la luz pública antecedentes y que la población de aquí se dé la oportunidad de verificar si son ciertas o no, pero el daño ya se hizo, alertó la ex consejera y ex comisionada del IFAI, hoy llamado **INAI**. —*¿Hay mayor intensidad de este tipo de estrategia, respecto a otras campañas del pasado?*—Sí, muchísimo más. Y en buena medida tiene que ver con medios mucho más ágiles, como lo son las redes sociales. Lo que llama la atención es que las redes sociales están volcadas en ver cómo se suman en campañas que busquen mermar a la autoridad (como en el caso del audio difundido de **Lorenzo Córdova**, presidente del INE), sostuvo Peschard. —*En el caso de Córdova, el audio fue subido de forma anónima el lunes por la noche y los medios lo retoman hasta el medio día del martes...*—La intencionalidad es clarísima. En el mar de tantas cosas en YouTube y distintas redes sociales [el audio de Córdova] pudo pasar desapercibido, pero en este caso no. Hay un clima en el que este tipo de acciones prenden muy fácilmente. Hay una opinión pública muy ávida de linchamiento en general, lo que es preocupante, pero no es de análisis y para ver los alcances de algo, sino de juicio carente de análisis, expuso en entrevista la ex consejera del IFE. **(Ariadna García, primera plana)**

La Jornada-México, vital para la unión de América Latina, dice Rousseff: Pocos días después de haber recibido al premier chino, con quien acordó construir un ferrocarril interoceánico, crucial para el eje Brasilia-Pekín, visto con recelo por Washington, la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, se prepara a iniciar este lunes su primera visita de Estado a México, donde la aguardan numerosos encuentros oficiales, después de los cuales espera hacerse un hueco para ver los murales de Diego Rivera, y averiguar si hay alguna muestra de Remedios Varo. Rousseff conoce de artes plásticas desde que asumió la Presidencia; en 2011 organizó muestras de la pintora modernista brasileña Tarsilia de Amaral y del renacentista italiano Michelangelo Caravaggio. Durante la entrevista con *La Jornada* habló detalladamente de dos obras del también modernista brasileño Emiliano Di Cavalcanti, que ornamentan la residencial oficial, el Palacio de Alvorada. Además de la pintura, la defensa de la soberanía petrolera es otro tema que apasiona a esta mujer sin medias tintas, que está estrenando su segundo mandato para el cual fue elegida en octubre del año pasado. Se trata del cuarto gobierno consecutivo del Partido de los Trabajadores, los dos primeros (entre 2003 y 2011) a cargo del legendario Luiz Inacio Lula da Silva. Dilma y Lula —aquí a los presidentes se les llama por el nombre de pila— se reunieron el viernes por la tarde en Brasilia, seguramente para abordar la coyuntura política agitada a raíz de las intrigas desestabilizadoras urdidas por el Partido de la Socialdemocracia Brasileña y el conglomerado de medios Globo, que se afianzó como grupo dominante gracias a los favores prestados a la dictadura militar (1964-1985), que encarceló y torturó a la hoy presidenta. Ocurre que las elites políticas y mediáticas buscan restaurar el ciclo neoliberal y para ello necesitan acabar con los programas sociales, el nacionalismo petrolero (pivote de la crisis actual) y la diplomacia independiente de Washington, tanto como volcada hacia América Latina. —*¿El viaje a México consolida la opción por Latinoamérica?*—Una de las cosas que me impactaron mucho de México, en 1982 cuando hice mi primer viaje, fue ver una reproducción de la ciudad indígena anterior a la Conquista, en la que había un sistema de abastecimiento de agua que en aquel momento no había en Europa. “Cuando realicé aquel viaje Brasil vivía de espaldas a América Latina y sólo miraba hacia Estados Unidos y Europa, y eso se traducía en la política externa; no digo que no debemos relacionarnos con estadounidenses y europeos, pero sostengo que nuestra política externa ha cambiado (en los pasados 12 años) respecto del modelo anterior. “Tenemos un compromiso con América Latina, con la que existe identidad cultural. “Por cierto, también miramos a África porque ese continente tiene mucha importancia en la formación del hombre y la mujer brasileños, y de la nación brasileña (millones de africanos llegaron como esclavos durante el imperio portugués). “Ahora creo que es el momento histórico de estrechar las relaciones entre América del Sur y México, una de las naciones más ricas en lo cultural y lo económico; una gran nación latinoamericana ubicada en el hemisferio norte. Es una relación que interesa a Brasil porque tenemos conciencia de la importancia que tiene México para la unidad latinoamericana. Unidad que debe darse respetando las diferencias entre los países. **No al ALCA.** A partir de la Cumbre de las Américas de 2005, en Mar del Plata, se hizo más claro el distanciamiento entre México y parte de Sudamérica debido al apoyo de Vicente Fox al Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), proyecto rechazado de plano por la *troika* que formaron Hugo Chávez, Néstor Kirchner y Lula. —*¿Su viaje es el reencuentro*

entre Brasil y México? –Creo que mi viaje abre un nuevo capítulo en nuestras relaciones. Cuando recibí al presidente Enrique Peña Nieto, él vino poco después de ser electo, coincidimos en que para Brasil era fundamental aproximarse a México y para ellos era fundamental aproximarse a Brasil. Y que era fundamental para toda nuestra región que esto ocurra. “Estoy convencida que los dos países se beneficiarán en lo económico y comercial, y creo que el acuerdo automotriz en vigor ha sido un paso importante. Ese acuerdo muestra cuál es el camino a seguir, y que es posible firmar otros. “Tengo la convicción de que esta conveniencia es mutua, y creo que el presidente Peña Nieto opina lo mismo. “Hay personas que consideran que las economías de Brasil y México compiten entre sí; creo que esa es una visión equivocada, nuestras economías son complementarias. “Nuestros países representan los dos mayores mercados de América Latina, y es importante que México pueda hacer más inversiones en Brasil y viceversa. “Somos el segundo destino de inversiones directas mexicanas, sólo nos supera Estados Unidos; esto quiere decir que hay una rueda que está girando y que favorece la integración. “Me alegró saber que la empresa brasileña Braskem formará una sociedad con la mexicana Idesa para crear un polo petroquímico. “Considero que nuestros países están en condiciones de hacer acuerdos a partir de la complementariedad de la cadena productiva, producir una parte acá y otra allá. Esto puede ocurrir en la industria naval, en la cadena de gas y petróleo, donde México tiene Pemex, y Brasil tiene a Petrobras, empresas que tienen modelos regulatorios similares. –Podemos hablar entonces de un vínculo sólido, ¿surge el eje mariachi-bossa nova? –Puede llamarlo mariachi-bossa nova. No, mejor vamos a llamarlo eje tequila y caipirinha (riendo). –¿Es posible un acuerdo Pemex-Petrobras? –Siempre considero que es posible, y ya hubo un acuerdo en 2005, en vigor, que es el Convenio General de Colaboración Científica, Técnica y de Entrenamiento. “Petrobras es una empresa con acciones cotizadas en las bolsas de valores (Nueva York y San Paulo) y Pemex está adoptando un marco regulatorio similar. Podemos actuar en el plano de las inversiones, en la cadena de proveedores donde nosotros podemos participar porque en Brasil tenemos astilleros. –¿Pemex podría explotar petróleo de Brasil? –Claro que puede, igual que cualquier otra empresa extranjera. –¿Brasil está interesado en ello? –Lógico, no tenga duda de que es así. Creo que esto también será conveniente para Petrobras porque cuenta con tecnología de exploración en aguas ultraprofundas. –Pero Pemex no participó en las subastas de grandes pozos en la zona de pre-sal (aguas profundas). –No participó porque decidió no hacerlo en ese momento. Pero nosotros veríamos con inmensa simpatía que vengan ahora. Pemex es una de las mayores empresas nacionales de petróleo del mundo. Es una empresa muy bien conceptuada, respaldada por el pueblo mexicano. “Le cuento una historia: en Brasil hubo un escritor y cronista de fútbol, Nelson Rodrigues, que cuando se refería a la selección decía que era la patria *verdeamarilla* con botines de fútbol. En forma análoga, Petrobras es una empresa querida por el pueblo brasileño, para mí es tan importante para Brasil como la selección de fútbol, y creo que en México ocurre algo parecido con Pemex, desde que el gran presidente Lázaro Cárdenas nacionalizó los hidrocarburos en los años 30. **Deshielo con Obama.** En septiembre de 2013, al saber que la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés) había robado informaciones de su gobierno y de Petrobras, Dilma plantó cara ante Barack Obama: le exigió explicaciones sobre las operaciones de la agencia y rechazó una invitación para realizar una visita de Estado a Washington. El hielo entre Brasilia y Washington sólo se rompería en abril de este año, durante la Cumbre de las Américas de Panamá, cuando los mandatarios dejaron atrás sus divergencias y acordaron volver a encontrarse dentro de un mes en la Casa Blanca. –¿Usted quedó conforme con las explicaciones de Obama sobre las maniobras de la NSA? –La NSA investigó de forma ilegal sobre Petrobras y el gobierno brasileño, con el pretexto de que lo hacía debido a la amenaza terrorista después de los ataques del 11 septiembre de 2001. “Luego se supo que también ocurrió algo parecido con el gobierno de Alemania, gobierno junto al cual hicimos una presentación en la Organización de Naciones Unidas (ONU). “Frente a esas circunstancias el presidente Obama adoptó varias resoluciones, entre ellas la que determinó que no corresponde espionar a países amigos. Ellos, Estados Unidos, nos dijeron que a partir de entonces nunca más ocurrió aquello (espionaje ilegal contra Brasil). –Entonces, ¿ese asunto está concluido? –Para nosotros está concluido. Creo que el gobierno de Obama tomó las medidas pertinentes dentro de sus atribuciones. Esa es nuestra convicción. –¿Es constructivo el acercamiento entre Washington-La Habana iniciado en Panamá hace un mes? –Para mí fue una de las grandes iniciativas tomadas en los años recientes, primero porque cierra la *guerra fría* en nuestro continente. Queremos que esto se profundice y lleve al fin completo del embargo contra Cuba, algo que no depende del Poder Ejecutivo estadounidense, sino del Congreso. Brasil financió el mayor puerto de aguas profundas de Cuba, el de Mariel (inaugurado por Dilma y Raúl Castro en 2014). La oposición brasileña era completamente cáustica a ese financiamiento del Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES). –Por tanto, ¿la política del BNDES fue correcta pese a las críticas de la derecha? –Esa política no fue del BNDES, fue del gobierno brasileño; el BNDES es un banco controlado ciento por ciento por el gobierno. Nosotros consideramos que el proceso de relaciones democráticas en Cuba pasa por apostar en la apertura, en la inversión y en la apertura de la relación comercial entre Estados Unidos y Cuba. “El embargo no lleva a nada; después de más de medio siglo no llevó a nada. “Creo que Estados Unidos dio un paso extremadamente feliz, estratégico para América Latina. “Y digo más. Creo que el presidente Obama dio ese paso con mucho coraje y que esto no vuelve hacia atrás; la rueda de la historia no retrocede, creo que ahora va a haber inversiones en Cuba. “Cuba es un país especial para nosotros los latinoamericanos, y sé que para los mexicanos más aún. Ahora bien, todo esto que pasó entre Estados Unidos y Cuba no fue sólo por mérito de ellos; en este sentido me gustaría hablar un poco del papa Francisco,

¿puedo hacerlo? –Por supuesto. –Quiero decir que el papa Francisco tuvo un papel fundamental, porque además de ser jefe de la Iglesia católica, apostólica y romana, él fue alguien con el discernimiento necesario para percibir que si había algo importante para los pueblos de este hemisferio, para el de Cuba en especial, era esa retomada de las relaciones. **Sin cambiar de lado.** Son cerca de las 18.30 horas del viernes. La entrevista iba a ser de 40 minutos y han transcurrido más de 70 y no hay señales de que concluya. Dilma habla de sus tres años presa por haber enfrentado con las armas a la dictadura y de su balance de aquella opción política. “Conversé mucho de esto con el presidente Mujica; no nos arrepentimos de nada, claro que es necesario entender cuáles eran las circunstancias políticas en aquellos años (fines de la década del 60 y principios de los 70). Condiciones que nos llevaron a actuar como actuamos (lucha armada); se trata de una situación que ya no existe ahora. Eso es lo primero. “Lo segundo es que uno cambia, pero uno no cambia de lado. “Años después uno ve que se cometieron equívocos; hay cosas que son fruto de la juventud, pero ahora no voy a ponerme en contra de lo que fui durante en mi juventud. “Y nunca olvidé lo que me ocurrió, mi vida está incuestionablemente marcada por aquello. “Una vez fui a testificar en el Congreso y alguien (un senador derechista) me dijo que yo había mentido durante las sesiones de tortura. “Y es bueno que lo haya hecho, porque si uno dice la verdad durante la sesión de tortura uno entrega compañeros, a sus amigos. “Yo no critico al que habló bajo la tortura. En las sesiones a uno le decían: ‘si hablas yo paro de torturarte’, y esto desata una lucha interna, uno tiene que aguantar y no hablar. Cada uno encuentra fuerzas dentro sí, para eso hay que tener convicciones. No digo que el que aguantó es un héroe, nadie es héroe. “Durante los días que pasé bajo tortura yo me engañaba a mí misma para resistir; me decía a mí misma: ‘ahora ellos van a volver’, para estar preparada. Y al final ellos (los represores) volvían, me colgaban en el *pau de arara*, me daban un *shock* (de piana eléctrica). ¿Cuál es la estrategia para resistir? Primero no hay que pensar, hay que hacer casi un ejercicio de meditación sacándose todo de su cabeza y así uno no se corroe por el miedo. El miedo está dentro de nosotros. El dolor humilla, degrada. Resistir es difícil. –Si usted resistió aquello, ¿ahora podrá soportar tranquilamente las presiones de la derecha contra su gobierno? –Son mucho más fáciles de soportar. No quiero decir que sean facilísimas, o que no sean irrelevantes. Lo difícil fue resistir aquello, y cuando uno resiste no se torna héroe, se torna gente. –O se torna presidenta. –Sería mejor llegar a la Presidencia de la República sin tener que pasar por la tortura (riendo). **(Darío Pignotti, primera plana)**

Excélsior-Mexicanos controlan la heroína en EU; DEA lanza alerta por cárteles: Los cárteles mexicanos se están apoderando del tráfico de heroína en Estados Unidos, alertó la Agencia Antidrogas de ese país (DEA, por sus siglas en inglés). De acuerdo con un informe de inteligencia desclasificado, los narcotraficantes empiezan a penetrar los mercados más grandes y lucrativos de esa droga en el este del territorio estadounidense. El documento también señala que se han disparado en 172% los casos de muertes accidentales por sobredosis, al pasar de unas tres mil en 2010 a ocho mil 620 reportes en 2013. Asimismo han aumentado los decomisos: de dos mil 763 kilos en 2010 a cinco mil 14 kilos en 2014. Por el contrario, documentó la DEA, el precio que paga el consumidor se desplomó de tres mil 260 dólares por gramo a 622 dólares.

HEROÍNA MEXICANA INVADE EL ESTE DE EU. Los traficantes mexicanos de heroína al mayoreo están penetrando en Chicago, Filadelfia, Washington y el estado de Nueva Jersey, y han expandido grandemente su presencia en Nueva York, afirma el Resumen del informe de inteligencia de la DEA, agencia antinarcóticos de Estados Unidos, con clave DEA-DCT-DIR-039 del 15 de abril de 2015, recién desclasificado. El documento califica el hecho como “amenaza” que contribuye a disparar la cifra de muertes accidentales por sobredosis de esta droga ilegal. “El papel creciente de los narcotraficantes mexicanos está afectando los patrones del tráfico de la heroína. Más heroína está entrando a Estados Unidos por la frontera suroeste. Como consecuencia, el rol que juegan los estados del oeste como zonas de tránsito de la heroína es cada vez más importante”, dice la DEA. Esto es notable porque los traficantes mexicanos controlan infraestructuras establecidas de transporte y distribución que les permite suministrar de manera confiable los mercados en todo Estados Unidos”, escribieron los autores del resumen de 12 páginas sobre el informe confidencial de la DEA. En tanto, el número de decomisos se disparó en los últimos cinco años desde dos mil 763 kilos en 2010 hasta cinco mil 14 kilos en 2014, y los transportistas están moviendo mayores cantidades del opiáceo y el peso de los paquetes de heroína confiscados por la DEA aumentó de 0.86 kilos en 2010 a 1.47 kilos en 2014. **En el resumen del informe presentado por la DEA se puede leer un subtítulo en la página 7: La heroína en Estados Unidos es controlada mayormente por los traficantes mexicanos.** Lo que bajó considerablemente, según el resumen, ha sido el valor real que paga el consumidor por cada gramo de heroína pura, pues se desplomó de tres mil 260 a 622 dólares, calculados con base en el valor de compra de 2012. La pureza de la heroína también se desplomó por la presencia de sustancias adulterantes, como el fentanyl, que tomó por sorpresa a adictos que dejaron de consumir la droga con ayuda de programas de recuperación y perdieron tolerancia al opiáceo. La heroína mexicana es de color más oscuro que la que tradicionalmente se consume en el este de Estados Unidos. Las muertes accidentales por sobredosis se dispararon de tres mil en 2010 hasta ocho mil 620 en 2013, casi el triple. Como respuesta a las sobredosis por heroína y otros opiáceos, muchas agencias policíacas están entrenando a sus oficiales a administrar naloxone, un medicamento que puede revertir los efectos de la sobredosis de los opiáceos. El problema es que algunas regiones ya reportaron desabasto de naxolone y notables aumentos en su precio, lo que “tendrá un impacto significativo en los presupuestos de los cuerpos policíacos”. Mientras tanto, la Fuerza de Tareas contra el Crimen Organizado, creada en 1982 para atacar las grandes organizaciones del narcotráfico y el

lavado de dinero, sigue recibiendo quejas de regiones y estados que ven a la heroína como su mayor amenaza. Entre ellas destaca el Atlántico Medio, con 74% de encuestados que calificaron a la heroína como amenaza, mientras que en la zona de los Grandes Lagos y Nueva Inglaterra la calificaron con 67.4 y 63.4, como parte de la Encuesta Nacional 2015 sobre la Amenaza de las Drogas.

RADIOGRAFÍA

- La Administración Federal Antidrogas (DEA) identificó los principales mercados de consumo de heroína en Estados Unidos, al presentar una radiografía sobre el tema.
- En su *Evaluación Nacional de la Amenaza de la Heroína*, la DEA apuntó que el mercado de esa droga ha estado históricamente dividido a lo largo del río Misisipi, donde los mercados del oeste consumen heroína mexicana negra o café. Los mercados del este usan heroína blanca, procedente de Sudamérica, detalló.
- Los mercados más lucrativos son Baltimore, Boston, Chicago, Nueva York, Filadelfia y Washington, DC.
- Según los reportes de las oficinas regionales de la DEA, los cargamentos de heroína mexicana son cada vez más voluminosos.

(Carmen Álvarez, primera plana)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES**Milenio-Trascendió...**

:Que el grupo de la Policía Federal que abatió a 42 presuntos narcos en Tanhuato, Michoacán, sabía a lo que se enfrentaba, sabía cuántas personas había dentro y sabía que esa gente bebía y se drogaba por las noches, por lo que nunca madrugaban.

Por eso, cuando el comando federal lanzó la ofensiva, muy temprano, la respuesta fue desordenada e imprecisa, reinó el desconcierto y la sorpresa, además de que los caídos se vieron inexpertos en el uso de las armas, aunque aun así lograron matar a un policía y disparar un fusil Barret calibre 50.

:Que no solo los focos delincuenciales en Tamaulipas, Guerrero y Jalisco tienen en alerta a la autoridad electoral. Estados como Oaxaca, Guerrero y Chiapas son identificados como de alta prioridad por la posibilidad de que grupos de la disidencia magisterial intenten evitar la instalación de casillas, lo que obligaría a aplicar un plan B el mismo día de la jornada electoral y reaccionar rápidamente.

:Que ayer, durante el funeral de quien fuera director general del Issste, Sebastián Lerdo de Tejada, fueron notables las ausencias del presidente nacional del PRI, César Camacho, y del presidente de la Junta de Coordinación política en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones.

Y es que en el caso del dirigente nacional, arrancó justo ayer una gira por el norte del país para apoyar a los candidatos del tricolor, en tanto que el líder cameral viajó a Colima para respaldar al abanderado priista a la gubernatura, José Ignacio Peralta.

:Que al parecer el ex presidente Felipe Calderón será uno de los ausentes en el homenaje de despedida al ex director del IMSS y ex secretario de Comunicaciones y Transportes Juan Molinar Horcasitas que se realizará mañana a la una de la tarde en la sede nacional del PAN.

Sin embargo, no es porque no se hayan arreglado las diferencias que hubo apenas hace unos meses entre ambos, sino porque se prevé que Calderón llegue a México hasta el martes después de una gira por Europa.

:Que el PRI-DF alista para esta semana su estructura para la vigilancia y defensa del voto ante un posible escenario en el que el PRD capitalino aumente la entrega de apoyos sociales con fines electorales

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...**Los hijos de Beltrones y Gamboa**

Los apellidos Beltrones y Gamboa darán de qué hablar en la próxima legislatura en San Lázaro, si no hay ningún imprevisto. Pero no crea usted que le estamos hablando de Manlio y Emilio. No, tanto Beltrones como Gamboa —quienes se dicen “hermanos”— andan en campaña para apoyar a sus hijos, quienes serán diputados federales en la LXIII Legislatura. Como se lo habíamos anticipado, la hija de don Manlio, **Sylvana Beltrones**, es candidata plurinominal por su natal Sonora, y **Pablo Gamboa Miner**, hijo de don Emilio, es aspirante a diputado federal de mayoría por Yucatán. ¿Será que los priístas están preparando el relevo generacional?

Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones**PT, a la pepena de ciudadanos**

Muy activo anda el Partido del Trabajo, que maneja **Alberto Anaya**, en la pepena de ciudadanos para utilizarlos como representantes de casilla para la jornada electoral del 7 de junio. Nos cuentan que los petistas están sudando la gota gorda para completar a quienes deben estar al tanto de la votación y el conteo de los sufragios. ¿Y qué han hecho los del partido de los colores rojo y amarillo? La dirigencia mandó a brigadistas a las calles para que, casa por casa, ofrezcan 400 pesos a los interesados, además de la comida del día, a cambio de que estén presentes en las casillas para vigilar la elección, nos comentan.

Todo listo para el 7 de junio

Por cierto, en el Instituto Nacional Electoral, a cargo de **Lorenzo Córdova**, tienen resuelto 95% de la instalación de las casillas para los comicios del 7 de junio, incluido el territorio guerrerense, donde algunos grupos sociales y los maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero han promovido un boicot contra el proceso electoral. Nos presumen en el INE que en la mayoría de las casillas, hay más de 10 funcionarios, cuando el mínimo es de nueve ciudadanos. Donde sí ha habido problemas es en Polanco, una zona *nice* del DF, en la que es complicado comprometer a los vecinos para que colaboren, nos hacen ver.

El Presidente y su esposa en el funeral de Lerdo de Tejada**Condolencias por la muerte de Sebastián**

El presidente **Enrique Peña Nieto** acudió el sábado a montar una guardia de honor ante el féretro de **Sebastián Lerdo de Tejada**. El mandatario estuvo en ese momento acompañado de la primera dama, **Angélica Rivera**, y el secretario de Hacienda, **Luis Videgaray**. Como le adelantamos en *Bajo Reserva Exprés*, el equipo compacto de Los Pinos resintió mucho la pérdida del director del ISSSTE, quien había establecido una gran relación con el mandatario, con don **Luis y Aurelio Nuño**, jefe de la Oficina de la Presidencia, nos comentan. De hecho, el titular de Hacienda fue el primero en dar el pésame a la familia, al que se unieron sus compañeros de gabinete.

(Redacción, página 02)**Reforma-Templo Mayor...**

NO SE lo digan a nadie pero en la PGR se dicen cosas muy preocupantes sobre el ex titular de la Policía Federal Ministerial, Carlos Gómez Arrieta.

SEGÚN CUENTAN, al funcionario que dejó el cargo hace unos días, después de menos de siete meses de ostentarlo, lo cacharon disponiendo de recursos públicos como si fueran suyos.

RESULTA que Gómez Arrieta, quien fue jefe de seguridad de la Cámara de Diputados durante varios años, decidió darle a algunos de sus amigos senadores y diputados trato VIP y les asignó escoltas que no necesitaban con cargo al dinero de todos los mexicanos.

EL COLMO fue que tomó la decisión sin consultarlo con el Consejo Interno de la Procuraduría que regula la asignación de agentes federales como guardaespaldas.

ASÍ ES QUE, aquellos legisladores que andan muy cuidados por "ángeles de la guarda" de la PGR más les vale irse despidiendo de esa "dulce compañía".

A QUIEN pescaron en fuera de lugar fue al director técnico del equipo de futbol Veracruz, Carlos Reinoso.

RESULTA que el ex futbolista que goza de gran popularidad tras salvar a la escuadra jarocho del descenso y llevarlos a la liguilla se transporta en una camioneta que tiene propaganda electoral de su jefe, el dueño del equipo, Fidel Kuri Grajales.

EL ASUNTO es que el empresario es aspirante del PRI-PVEM a una diputación federal por el Distrito 15 que se ubica en Orizaba... por lo que no debería haber propaganda suya en el puerto.

DE HECHO, el dueño de los escualos tiene una doble obligación en ese sentido pues, además de cumplir con las leyes electorales -como se supone que deben hacerlo toodos los candidatos-también le toca acatar una disposición de la Liga Mx para que los equipos no hagan propaganda política.

LA DUDA es si él fuera de lugar será sancionado por el árbitro de la contienda, o si dejarán que les metan ese golazo sin siquiera una llamada de atención.

MÁS DE un panista capitalino anda desconcertado, pues traen la impresión de que su partido no tiene interés de ganar en la Miguel Hidalgo.

LES RESULTA por demás extraño que tras convencer a Gálvez de ser la candidata, ya en campaña, no la apoyen como prometieron... más cuando aparece arriba en las encuestas.

LA QUEJA es que la dirigencia panista del DF los está dejando solos en sus actos proselitistas y, además, no fluyen los recursos, lo que les dificulta enfrentar al aparato montado por el delegado perredista con licencia Víctor Romo para favorecer a su muchacho, David Razú.

Y, OJO, que cuando se refieren a la dirigencia del partido no se refieren al presidente del PAN en el DF, Mauricio Tabe, quien nomás está de adorno, sino al ex delegado en Benito Juárez, Jorge Romero, que es quien realmente mueve los hilos blanquiazules en la ciudad.

iUPS!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

